

## ABSTRAK

**M.FIRMAN. Pengawasan Pemerintah Daerah Terhadap Pengelolaan Limbah Rumah Sakit Umum Daerah Massenrempulu Di Kabupaten Enrekang** dibawah bimbingan **Abd.kadir Adys** pembimbing I dan **Rudi Hardi** pembimbing II

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengawasan pemerintah daerah terhadap pengelolaan limbah Rumah Sakit Umum Daerah Massenrempulu di Kabupaten Enrekang

Tipe penelitian ini adalah deskriptif kualitatif. memberikan gambaran umum berbagai macam data yang dikumpulkan dari lapangan secara objektif. Data yang diperoleh selanjutnya dianalisis secara kualitatif dengan menjelaskan atau menggambarkan data yang diteliti atau di dapatkan dari lapangan, baik data primer yang diperoleh dari hasil wawancara, maupun data sekunder yang mencakup dokumen-dokumen resmi, buku-buku, hasil penelitian yang berwujud laporan dan sebagainya , jumlah informan dalam penelitian ini adalah 6 orang.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pengawasan yang dilakukan oleh Dinas Lingkungan Hidup Kabupaten Enrekang terhadap Rumah Sakit Umum Daerah Massenrempulu dilakukan dengan cara: a). Pelaku pengawasan pelaksana kebijakan dilakukan dengan cara memeriksa izin TPS limbah B3 dan melakukan pemilahan jenis limbah. b). Standar operasional prosedur kebijakan yaitu standar operasional izin TPS limbah B3 artinya rumah sakit bersurat ke Dinas Lingkungan Hidup Kabupaten Enrekang untuk dikunjungi TPS limbah B3nya dari hasil kunjungan itu akan diterbitkan izin TPS limbah B3 kepada rumah sakit, c). Sumber daya keuangan dan peralatan yaitu anggaran yang digunakan dalam satu tahun yaitu 15 juta dan peralatan yang digunakan yaitu GPS, untuk mencari titik koordinat dan peralatan dokumentasi seperti kamera dan foto. d). jadwal pelaksanaan pengawasan yaitu Dinas Lingkungan Hidup Kabupaten Enrekang menunggu surat dari rumah sakit yang akan dikunjungi dan apabila sudah sampai triwulan kedua dan ketiga belum ada suratnya maka dinas lingkungan hidup akan secara langsung turun melakukan kegiatan tanpa menunggu surat dari pihak yang akan dikunjungi

**Kata Kunci:** *pengawasan, pengelolaan limbah, pencemaran rumah sakit*